

## URGENCES

**Samu 57**  
Tous secteurs : aide médicale urgente (tél. 15).

**Médecins**  
Tous secteurs : de 8 h à minuit, s'adresser au 0 820 33 20 20.

**Pharmacie**  
Audun-le-Tiche-Aumetz-Boulanges-Ottange : pour connaître la pharmacie de garde, s'adresser au 3237.

**Sapeurs-pompiers**  
Tous secteurs : tél. 18.

**Gendarmeries**  
Audun-le-Tiche : 258, rue Clemenceau (tél. 03 82 59 48 30).  
Aumetz : 2, rue Joliot-Curie, (tél. 03 82 59 61 50).  
Ottange : 17, rue de la Digue (tél. 03 82 50 53 67).  
Fontoy, Lommerange : brigade de Fontoy (tél. 03 82 84 84 84).  
ErDF-GrDF  
Tous secteurs : ErDF (tél. 0810 333 457) ; GrDF (tél. 0 810 433 157).

## AUDUN-LE-TICHE

### Quand la batterie sonne juste



Eric Thiévon a conquis le public par sa gentillesse et sa disponibilité à répondre aux questions. Photo RL

Pour Vincent Richard, responsable de l'école de batterie Tam Tam Tama, la master class qu'il organise chaque année est un événement pour ses élèves. Mais également pour les amateurs de cet instrument, ravis de rencontrer des artistes spécialisés dans la pratique de la batterie. Il y avait donc de l'ambiance dans la salle de spectacle du centre socioculturel ! Cela a

chies un état de leur progression dans la maîtrise de cet instrument. À 20 h, Eric Thiévon, en toute décontraction, a présenté son dernier album. Ce batteur de renommée a fait de son intervention un grand moment de fusion avec le public. Il a enchaîné les démonstrations, et a répondu avec beaucoup de simplicité à toutes les questions

## TRESSANGE

# L'éolien se prend un vent

Exclu de toute concertation sur les projets de parcs éoliens qui encercleraient la commune, le maire, piqué au vif, a alerté la population. La réunion d'information, très suivie, s'est vite transformée en procès à charge.

Ce n'est pas un débat anti-éolien. Nous ne sommes pas ici pour diaboliser les éoliennes. Mais j'ai de fortes inquiétudes car notre commune risque d'être cernée par plusieurs projets à l'étude. Celui de la communauté de communes du pays audunois, celui de la communauté de communes du Pays-Haut - Val d'Alzette et celui de Portes de France. Alors j'ai décidé d'en faire part aux administrés, de les informer sur les conséquences qu'induiraient ces installations. Interrogé avant l'ouverture de la rencontre, le maire Denis Schitz pensait peut-être promettre la tenue d'une réunion qui n'allait pas tirer à boulets rouges sur un sujet devenu sensible à Tressange. Peut-être, ou pas. Car jeudi soir, à Bure, le choix des intervenants n'avait justement peut-être rien d'anodin. « Conscient de [ses] incompétences », l'élus a réuni à la salle des fêtes des représentants de l'Association de défense des administrés

de la communauté de communes du Pays-Haut - Val d'Alzette et de l'Association de défense du pays audunois. Deux collectifs farouchement opposés à voir d'imposantes pales s'immiscer trop près dans le quotidien des villages, du Pays-Haut a fortiori. Deux heures durant, un débat anti-éolien a ainsi engendré progressivement l'ire de l'assistance, pas bien au fait sur la thématique. Le tout sous les yeux d'un maire jamais « concerté par les services de l'Etat », tout juste « conviés aux réunions de la communauté de communes du Pays-Haut - Val d'Alzette ».

« On nous a envoyés sur les roses » Daniel Benedetti, secrétaire de l'Association de défense des administrés de la communauté de communes du Pays-Haut - Val d'Alzette fulmine : « Sur Ottange, il y a eu une première réunion d'information. Nous n'avons obtenu que trop peu de



Les associations ont donné un carton rouge aux élus et aux représentants de l'Etat. Photos RL

réponses sur un projet plus vague. Deux jours après, à Boulanges, même topo, mais on nous a proposé d'intégrer la commission de travail. C'est à ce moment que nous avons découvert qu'il y avait un gros problème. » A l'évocation du financement et des répercussions sur la santé, « on nous a envoyés sur les roses ». Et de

dénoncer « qu'aucune autorité n'a considéré la vue d'ensemble qui, dans sa quantité - soixante machines NDLR -, allait envahir le paysage », « que les machines perturbent les grues cendrées et les chauves-souris, produisent des sons, infrasons, des ondes stroboscopiques, hertziennes susceptibles de brouiller les télévisions, télépho-

nes, prothèses médicales et l'électronique en général ». Pour conclure : « Ces moulins, à l'intérêt écologico-financier évident, détruiront notre "écologie environnementale" et l'horizon bucolique de nos villages. L'éolien en mer, pourquoi pas, au-dessus de nos têtes, non ! »

Du côté du second collectif, les arguments ne manquent pas. Le groupe, autoproclamé expert, a bien sûr préconisé qu'« il faut appliquer le principe de précaution » et respecter les préconisations de l'Organisation mondiale de la santé - éoliennes à trois kilomètres des habitations -. « Notre volonté est d'avoir un débat démocratique public. »

Dans la salle, un représentant d'Europe Ecologie les Verts, en campagne législative, prend le micro. Et savoure son petit plaisir en criant à la réunion de désinformation. Sous les huées du public, il finira par lâcher : « Monsieur le maire, vous n'êtes pas dans le vent. Merci pour ce grand moment de démocratie. »

Emmanuel CORREIA.



Dans l'assistance, une centaine de personnes. Des agriculteurs, des administrés des environs, et quelques maires du Pays-Haut dont Patrick Want, partisan du projet à Rochonvillers. Photo RL

## NEUFCHÉF

## BOULANGE

**Carnet bleu**  
Nous avons appris la naissance de Noa chez Arnaud Salvestrini et Fanny Meneguz. Nos félicitations aux parents et tous nos vœux de prospérité au bébé.

## NILVANGE

**Fnac**  
La réunion de la Fédération des anciens combattants d'Afrique du nord (Fnaca) initialement prévue le samedi 19 mai, à 16 h, à la Maison pour tous n'aura pas lieu. En revanche, la dernière réunion de la saison, le 16 juin (16 h à la MPT), est maintenue.

## OTTANGE

**Naissances**  
Nous apprenons la naissance de : Abygaëlle, au foyer de Serge Renaud et de Stéphanie Stockhausen ; Assia, au foyer d'Axel Bousefsaf et Souraya Diafat. Nos félicitations.

## Inscriptions en maternelle

Pour les enfants nés en 2009, les inscriptions à l'école maternelle se feront le mercredi 16 mai à l'école maternelle, de 8 h 30 à 12 h et 13 h 30 à 15 h 30. Se munir du livret de famille ainsi que du carnet de santé de l'enfant.

## RUSSANGE

**Mairie fermée**  
Les bureaux de la mairie seront fermés le vendredi 18 mai toute la journée.

## Nouvelles de la cigogne

Nous apprenons la naissance d'Angelina, au foyer d'Eddy Mucciareli et de Maryline Gaudinet, domiciliés à Russange. Félicitations aux parents et vœux de prospérité au bébé.